

Salvador Allende en saludo de Año Nuevo:

"Mis votos para que Chile en 1972 tenga mayor progreso y bienestar"

Con motivo del Año Nuevo, el compañero Presidente dirigió el siguiente mensaje al pueblo de Chile:

"Pido excusas por interrumpir estos momentos, que cada uno de nosotros dedica a sus familias, y que deseo estén rodeados de alegría y de tranquilidad espiritual. Lo hago —por breves minutos— para enviar un saludo a todos los habitantes de mi patria: a los chilenos y a los extranjeros que se encuentran en nuestra tierra.

"Saludo a los que esperan el nuevo año en sus hogares y a aquellos a quienes sorprenderá la llegada de 1972 en pleno trabajo productivo.

"Envío una emocionada expresión de aliento a los compatriotas que en esta hora enfrentan situaciones aflictivas, como ocurre en Villarrica y en Pucón, donde hay lamentables pérdidas de vidas y cuantiosos daños materiales.

"En la intimidad de todos nosotros se produce una pausa en la cual pensamos en nuestros seres más queridos: en los que tenemos a nuestro lado y en aquellos que ya no lo están. Por eso, no es ésta la oportunidad adecuada para hablar de la marcha del país. De ello me ocuparé en los primeros días del próximo año, para anunciar las tareas que debemos acometer y las metas que anhelamos alcanzar.

"Considero que es el instante apropiado para exteriorizar mis agradecimientos a todos los que, incansablemente, trabajan por el desarrollo y la grandeza de la nación.

"Anhele que mis palabras lleguen a nuestros compatriotas que están en el territorio antártico, en los contrafuertes cordilleranos, navegando en los mares o surcando los aires.

"En nombre del Gobierno Popular doy las gracias a los colaboradores civiles, a las Fuerzas Armadas y a los de orden y también a quienes nos han aportado su crítica necesaria y constructiva.

"Más allá de las fronteras envío nuestro reconocimien-

to a quienes acudieron presurosos en nuestra ayuda, luego de las adversidades que nos infligiera la naturaleza, las cuales pusieron a prueba, una vez más, el valor del pueblo chileno. Un recuerdo solemne para aquellos que fueron víctimas de esas desgracias.

"Nuestra sincera gratitud a quienes, desde el extranjero han estimulado el avance del país hacia una nueva sociedad, más humana y más justa y a nuestros compatriotas que laboran en otros países. Simbolizo mis saludos a ellos en Pablo Neruda, que ha dado a Chile otro Premio Nobel.

"El año que termina abrió a la humanidad nuevas posibilidades, gracias a los progresos obtenidos en los campos de la ciencia y de la técnica, indispensables para continuar en la gran tarea de dominar a la naturaleza.

"Desgraciadamente, también el mundo continúa sufriendo conflictos armados que ensombrecen nuestros espíritus.

"Entre los buenos deseos para 1972 tiene que destacarse nuestra esperanza de que se logre la paz de los pueblos, para que puedan construir sus países de acuerdo a sus propias decisiones.

"Nuestro mejor deseo para 1972 va dirigido a cada pueblo que lucha por mejorar sus condiciones de vida.

"Esperamos para todos —especialmente para Chile— que este esfuerzo no conduzca a la destrucción de los valores que el hombre ha ido conquistando y que, por el contrario, sobre ellos se edifique la noble concepción humanista que aspiramos para la Patria.

"Serán nuestra capacidad de trabajo, de sacrificio, de amor a Chile, el respeto a todas las creencias, la comprensión de las demás naciones por nuestro proceso social, los elementos que nos renovarán las fuerzas para continuar, en 1972, construyendo en nuestra Patria la sociedad que ambicionamos.

"Reciban ustedes los votos que formulo por la felicidad personal y familiar de cada uno de los chilenos. Mis votos porque el próximo año, Chile, tierra nuestra, alcance con el esfuerzo de todos, con más trabajo, más responsabilidad, mayor progreso y bienestar.

"¡FELIZ AÑO PARA TODOS!"
"¡VIVA CHILE!"